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JANAINA: MDB ESTÁ COM BOTELHO
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A deputada estadu-
al Janaina Riva, porta-
-voz do MDB, descar-
tou a possibilidade de 
candidatura de Juca do 
Guaraná à prefeitura de 
Cuiabá, afirmando que o 
partido já está compro-
metido com o presidente 
da Assembleia Legisla-
tiva, Eduardo Botelho, 
desde o ano anterior. 
Riva enfatiza que a de-
cisão é coletiva e respal-
dada por líderes impor-
tantes da agremiação. 
Apesar das especulações 
sobre a pré-candidatu-
ra de Juca, Riva reforça 
o compromisso com Bo-
telho, visando manter a 
coesão do grupo vence-
dor da última eleição es-
tadual e buscando êxito 
nas eleições municipais. 
A escolha de Juca seria 
de cunho pessoal
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CUIABÁ JOGA CONTRA
O REAL NOROESTE-ES
NESTA QUARTA-FEIRA
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TARADO PEGA EM CRIANÇA E É LINCHADO

Avenida do CPA recebe pistas
de concreto do sistema BRT

Pág. 5

O governo de Mato Grosso iniciou a construção das 
pistas de concreto para o Sistema BRT na Avenida do 
CPA, em Cuiabá. O projeto visa melhorar o transporte 
público, começando pelo trecho próximo ao Hospital 
de Câncer. As obras são realizadas por etapas para 

minimizar o impacto no trânsito, abrangendo um 
trecho de dois quilômetros entre a Avenida Leônida 
Mendes e a Rua Alenquer. O concreto é escolhido pela 
durabilidade e resistência necessárias para suportar 
o tráfego constante dos ônibus. Além disso, o projeto 

contempla a implementação de cinco serviços, vi-
sando otimizar as viagens dos usuários. Em paralelo, 
em Várzea Grande, as obras seguem para recapea-
mento e transição entre as pistas

BR-174: DNIT
REVITALIZA

46 KM EM
COMODORO

Pág. 3

O Departamento Na-
cional de Infraestrutu-
ra e Transportes (DNIT) 
revitalizou 46,7 km da 
BR-174/MT em Mato 
Grosso, entre os km 502,4 
e 602,8, com um inves-
timento de R$ 27,8 mi-
lhões, melhorando a 
fluidez e segurança do 
tráfego. A obra incluiu 
fresagem, microrreves-
timento asfáltico e cor-
reções no pavimento. A 
rodovia é crucial para o 
escoamento da produção 

agrícola do estado, des-
tacando-se milho, soja e 
algodão. Comodoro, pró-
xima à divisa de Rondô-
nia, viu sua conexão com 
Cuiabá fortalecida, im-
pulsionando o desenvol-
vimento econômico local. 
A ação faz parte do au-
mento dos investimentos 
federais nas rodovias, re-
fletido na melhoria do Ín-
dice de Condição de Ma-
nutenção, que em 2023 
chegou a 76%.

Christiano Antonucci - Secom - MT
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EDITORIAL

nfrentamos neste 
momento o que 
talvez seja um 

dos maiores desafios da 
história do Brasil: uma 
profunda crise política e 
econômica que perdura 
há quase uma década, 
temperada com questões 
de ordem social e am-
biental. Temos, pois, um 
momento de profunda 
complexidade ao ava-
liar nosso futuro como 
país. Mas há um fator 
que complica mais ain-
da nossa situação. A ju-
ventude brasileira está 
perdendo as esperanças 
de um futuro melhor e de 
qualquer mudança posi-
tiva no país, um cenário 
que leva cerca de 47% 
dos jovens a pensar em 
deixar o Brasil para ter 
uma vida melhor no ex-
terior.

Nem mesmo os jovens 
mais qualificados veem 
condições de permane-
cer no Brasil, sobretudo 
após o sucateamento 
mais recente das insti-
tuições de ensino e pes-
quisa, uma situação que 
leva à ‘fuga de cérebros’. 
A desesperança desse 
segmento da popula-
ção foi captada no Atlas 
das Juventudes, pesqui-
sa promovida pelas re-
des de organizações Em 
Movimento e Pacto das 
Juventudes pelos Objeti-
vos de Desenvolvimento 
Sustentável, em parceria 

com a Fundação Getúlio 
Vargas (FGV).

Essa situação é parti-
cularmente preocupan-
te diante do fato de que 
o Brasil vive hoje seu 
‘bônus demográfico’, 
período de ouro na his-
tória de qualquer nação, 
quando o contingente de 
pessoas ativas é maior 
do que o de dependen-
tes, crianças e idosos. 
Hoje, são mais de 50 mi-
lhões de jovens no Brasil, 
com idades entre 15 e 29 
anos, o que representa 
ainda uma oportunidade 
para o desenvolvimento. 
Afinal, por meio da par-
ticipação dos jovens, é 
possível encontrar novas 
soluções e possibilidades, 
muitas vezes rompen-
do com formas tradicio-
nais e já desgastadas de 
abordar os problemas.

O problema é que os 
jovens brasileiros estão 
acreditando cada vez 
menos em seu país. E 
não é para menos. Com 
a chegada da pandemia, 
cerca de 70% dos jovens 
relatam ter dificuldades 
para conseguir emprego. 
Foram eles também os 
que mais perderam ren-
da durante esse período 
de adversidade. Como 
resultado, apenas 70% 
dos jovens brasileiros 
acreditam que é possível 
prosperar através do tra-
balho, um número muito 
inferior ao de nossos vi-
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CUIABÁ-MT, QUARTA-FEIRA, 21 de FEVEREIRO de 2024

E zinhos sul-americanos. 
Na Argentina, que tam-
bém vive uma profun-
da crise, o índice atinge 
85%, chegando a 91% na 
Bolívia.

Tamanha desespe-
rança se reflete na von-
tade dos jovens de par-
ticipar da vida política. A 
filiação de jovens a par-
tidos políticos caiu 44% 
entre 2010 e 2018. Mas 
isso não significa o mero 
desinteresse. Aliás, a po-
lítica foi o tema de maior 
interesse de jovens que 
participaram do Atlas, 
com 54% dos participan-
tes indicando que eram 
ligados a alguma causa 
ou defendiam alguma 
bandeira. O que se vê, 
de fato, é uma descrença 
com as instituições públi-
cas brasileiras, resultado 
de uma sequência de go-
vernos que esqueceram 
de olhar para os jovens e 
de projetar o futuro.

Os dados do Atlas das 
Juventudes mostram que 
o próximo governo que 
se formar tem um gran-
de desafio à frente para 
devolver a esperança de 
dias melhores aos nossos 
jovens. Caso contrário, 
estaremos condenando 
nosso futuro enquanto 
Nação. Afinal, como bem 
lembram os autores do 
estudo, “não há melhor 
previsor do futuro do 
País que o universo dos 
jovens de hoje”.

EDITOR ADJUNTO:
TARLEY CARVALHO

ASSESSORIA JURÍDICA: 
ARIADNE MARTINS FONTES - OAB/MT 12.953

Eduardo Rocha (*)        

Ano após ano, os consórcios 
seguem batendo recordes de ade-
são e créditos originados. Desde 
2014, saltou de 7,03 milhões de 
participantes ativos para ultra-
passar os 10 milhões em 2023, 
um crescimento superior a 43% no 
período, de acordo com dados da 
Associação Brasileira de Administra-
doras de Consórcios (ABAC). Os números 
comprovam que esta modalidade de crédito 
segue se destacando como uma alternativa 
para o brasileiro.

Entre os fatores atrelados aos recordes 
alcançados neste último ano, há pelo menos 
3 ou 4 diferenciais que explicam seu des-
taque. Em primeiro lugar, o consórcio tem 
ampliado sua presença em alguns setores 
da economia, como de automóveis, imóveis, 
motocicletas e veículos pesados. Ao mesmo 
tempo, têm penetrado em novas modalida-
des, como a de eletrônicos em geral e, mais 
recentemente, em celulares - mostrando uma 
adaptação bastante agressiva a diferentes 
tipos e valores de bens.

Contribuindo com objetivos individuais ou 
empresariais para uma aquisição a médio 
e longo prazo, em 2023 o sistema de con-
sórcios injetou mais de R$70,6 bilhões nos 
segmentos onde está presente no mercado 
brasileiro, ante os R$57,9 bilhões de 2022, de 
acordo com a ABAC. Foram 1,4 milhões de 
contemplações, número 11,1% maior.

Outro diferencial relevante é que o consór-
cio vai ao encontro de uma dor do brasileiro 
que se intensificou nos últimos anos. De 
acordo com uma pesquisa da Confederação 
Nacional de Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo (CNC), 37% dos brasileiros acreditam 
que o acesso ao crédito foi “mais difícil” em 
2023. Vale considerar também que, no Brasil, 
quem tenta pela primeira vez acessar o crédito 
geralmente enfrenta dificuldades de aprova-
ção em um banco ou instituição financeira que 
oferece produtos convencionais. 

Um estudo global da TransUnion aponta 
que o consumidor “New-to-Credit“ (NTC) é 
o que mais sofre nesse quesito. Os dados 
revelam que a falta de histórico com crédito 
ao longo da vida acaba atrapalhando no re-
conhecimento de bons pagadores. Por outro 
lado, de acordo com o estudo, no Brasil, 
66% dos consumidores considerados NTCs 
afirmam que sua necessidade de crédito deve 
aumentar nos próximos anos, o que mostra 
que os consórcios devem seguir em destaque 

como alternativa aos financiamentos, 
por exemplo.

Em um dos seus maiores pata-
mares desde 2016, a taxa de juros 
está entre os principais motivos 
que impedem o consumidor de 
adquirir um bem como uma casa 
ou um carro por meio do financia-

mento, segundo a CNC. 
Em contrapartida, o consórcio 

se parece mais com um investimento 
do que com uma dívida, se tornando mais 

inclusivo, oferecendo diversas possibilidades 
de planos, onde o membro pode definir junto 
à administradora a quantidade e valor de 
parcelas contratadas.

Com isso, os consórcios se destacam pelo 
potencial de auxiliar em metas financeiras 
de longo prazo. Segundo uma pesquisa da 
Kantar, o número de clientes que apontam o 
consórcio como um jeito de guardar dinheiro 
passou de 26% para 35% nos últimos 3 anos. 
Essa consciência adquirida entre os consor-
ciados pode ser explicada pela facilidade que 
oferece para que o consumidor contrate um 
plano que caiba em seu bolso.

Por fim, vale destacar também a reinven-
ção dos consórcios que aconteceu nos últi-
mos anos. Ultrapassando 60 anos de história 
no país, hoje o modelo ganha um corpo digital 
e simplificado. Em nossa operação, cerca de 
50% da base de clientes é composta pela 
geração Z e millennials, ou seja, pessoas que 
já experimentam experiências inovadoras em 
bancos digitais. Por outro lado, a outra parcela 
é composta por um público com idade acima 
de 40 anos que já se frustrou com taxas 
elevadas dos produtos mais convencionais 
e busca por alternativas no mercado. Em 
geral, esses públicos acabam encontrando no 
consórcio uma jornada digital e personalizável 
para acessar o crédito com responsabilidade 
financeira, o que explica o seu crescimento 
acelerado nos últimos anos.

EDUARDO ROCHA, tem mais de 30 anos 
de experiência profissional. Foi sócio da 
Gradus Consultoria e CEO da Rodobens. 
Pensando em empreender no setor de con-
sórcios – um dos que mais cresce no país, 
Rocha fundou em 2018, o Klubi, primeira 
fintech a ter autorização do Banco Central 
para operar com consórcios. Formado em 
Comércio Exterior, é pós-graduado em Adm. 
de Empresas pela University of California at 
Berkeley, possui MBA pela FGV e o AMP 
pelo Insead, além de extensões executivas 
em Harvard e no MIT.

Futuro em risco
Crescimento dos consórcios

Wilson Pedroso (*)   

O Brasil realiza eleições a cada 
dois anos. Em 2022, os brasilei-
ros foram às urnas para escolher 
presidente, vice-presidente, gover-
nadores, senadores e deputados. 
Em 2024, já teremos novo processo 
eleitoral, desta vez para os cargos 
de prefeito, vice-prefeito e vereado-
res. Mas essa dinâmica pode mudar. 
O Senado deverá priorizar, para este ano, a 
votação da Proposta de Emenda à Constitui-
ção (PEC) 19/2020, que prevê a instituição 
de uma data unificada para realização dos 
pleitos municipais, estaduais e federais em 
todo o país.

A PEC estabelece a criação de um manda-
to de seis anos para prefeitos e vereadores, 
de forma que a nova eleição possa coincidir 
com a disputa presidencial. A proposta está 
tramitando na Comissão de Constituição e 
Justiça do Senado, mas o presidente da Casa, 
Rodrigo Pacheco, deu declarações de que o 
assunto deve entrar em votação em breve, 
defendendo que o Brasil precisa sair do es-
tado de “perenidade de discussão eleitoral”.

O autor da PEC, senador Wellington 
Fagundes (PL-MT), tem alegado que a reali-
zação de eleições de dois em dois anos pre-
judica o planejamento das administrações 
públicas. Outro forte argumento para a data 
unificada é a economia dos gastos públicos. 
De acordo com informações divulgadas pelo 
próprio Senado, os custos das eleições de 
2022 foram estimados em R$ 1,3 bilhão e, 
para as eleições municipais deste ano, estão 
previstos R$ 4,9 bilhões do Fundo Especial 
de Financiamento de Campanhas Eleitorais.

Mas a verdade é que o assunto é polê-
mico. Embora haja, sim, fortes argumentos 
a favor da eleição com data unificada, 
também existem muitas críticas em rela-
ção a ela. É questionável, por exemplo, 

o argumento sobre a economia de 
recursos públicos, uma vez que não 

há estudos claros sobre qual seria 
o impacto financeiro da aprova-
ção da PEC. Ela realmente trará 
economia? Ou, no fim, os custos 
serão os mesmos? Essa é uma 
questão a ser respondida.

Outro ponto que merece reflexão 
diz respeito à sobrecarga da Justiça 

Eleitoral. A unificação da data das elei-
ções exigirá ampliação da estrutura existente 

hoje para que os registros e análises de todas 
as candidaturas, que, diga-se de passagem, 
são bastante numerosas, possam ser rea-
lizados de forma eficiente. Isso sem contar 
os julgamentos de denúncias e recursos que 
comumente são impetrados no decorrer das 
campanhas.

A meu ver, no entanto, o principal ponto a 
ser discutido é a diluição da importância das 
campanhas municipais. Os candidatos para 
cargos municipais teriam de disputar recursos 
partidários e tempo de exposição em rádio e 
TV com os correligionários que ingressarem 
em disputas maiores, para os governos do 
estado ou presidência. Isso pode ser um fator 
desestimulante para novos candidatos nos 
municípios.

Também corremos o risco de que as elei-
ções para presidente e governadores acabem 
tirando as cidades do foco dos eleitores. Ou 
seja, poderemos ter cidadãos menos envol-
vidos e mal informados sobre as disputas 
municipais, o que certamente prejudica o 
processo democrático do voto.

Minha opinião é de que o tema da unifica-
ção das eleições ainda precisa ser discutido 
com mais profundidade. E a sociedade deve 
ser convidada a fazer parte deste debate.

*WILSON PEDROSO é consultor eleitoral 
e analista político com MBA nas áreas de 
Gestão e Marketing

Data unificada para as eleições
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Paulo Watanave (*)        
 
A expansão e a evolução con-

tínua da Inteligência Artificial for-
necem um terreno fértil para a 
proliferação de grandes modelos 
de linguagem, motivando uma 
mudança no cenário de proces-
samento de linguagem natural em 
vários domínios. 

Um deles é o mercado financeiro, 
em que destacamos o FinGPT, um modelo 
de linguagem de grande porte de código 
aberto (LLM, sigla em inglês), treinado em 
um conjunto de dados massivos, que pode 
ser utilizado para realizar uma variedade de 
tarefas, incluindo análise de sentimentos, pre-
visão de preços de ativos, gestão de portfólio 
e avaliação de risco.

Desenvolvido em 2022 por pesquisadores 
da Universidade de Columbia e da Univer-
sidade de Nova York, o FinGPT já está na 
segunda versão, o FinGPT-RAG, que chegou 
em janeiro de 2024.

No âmbito proprietário, a Bloomberg 
lançou um modelo de código fechado em 
2023, com acessibilidade restrita aos dados 
especializados que foram utilizados no seu 
treinamento. 

Isso motivou os pesquisadores da AI4Fi-
nance a criar o FinGPT, mostrando uma ten-
dência na democratização da tecnologia. Ao 
contrário de modelos proprietários, o FinGPT 
tem uma abordagem centrada em dados, for-
necendo aos pesquisadores recursos acessí-
veis e transparentes para o desenvolvimento 
dos seus LLMs. A comunidade do AI4Finance 
visa estimular a inovação, democratizar as 
FinLLMs e desbloquear novas oportunidades 
em finanças abertas.

Cabe ressaltar que a aquisição, a organi-
zação e a curadoria de dados com qualidade, 
relevantes e atualizados, são fatores críticos 
de sucesso para a aplicação desses modelos.

A partir dessa premissa, encontramos 
obstáculos intrincados para a obtenção dos 
dados, lidando com diversos formatos e 
tipos, problemas de qualidade na extração 
e desatualização.  São requisitos comuns 
para qualquer sistema de IA que necessita 
de uma ação mais precisa na recomendação 
ou tomada de decisão. 

Os desafios mencionados são endereça-
dos pelo uso do FinGPT, uma estrutura de 
código aberto de ponta a ponta para grandes 
linguagens financeiras modelos (FinLLMs). 
Para isso, é importante adotar uma abor-
dagem centrada em dados, destacando o 
papel crucial da aquisição, da limpeza e do 
pré-processamento desses dados no desen-
volvimento de FinLLMs de código aberto.

A comunidade AI4Finance, por meio do 
uso do FinGPT, defende a acessibilidade 
dos dados, aspira melhorar a pesquisa, a 
colaboração e a inovação em finanças, o 
que abre caminho para práticas financeiras 

abertas. Dessa forma, sua contribuição 
resume-se a:

Democratização: o FinGPT, 
como uma estrutura de código 
aberto, visa democratizar os dados 
financeiros e FinLLMs, descobrin-
do potenciais inexplorados em 
finanças abertas.

Abordagem centrada em dados: 
o FinGPT adota uma abordagem cen-

trada em dados e implementa métodos 
rigorosos de limpeza e pré-processamento 

para lidar com formatos e tipos variados, o 
que garante alta qualidade.

Estrutura ponta a ponta: O FinGPT adota 
processos estruturados para FinLLMs com 
quatro camadas:

• Camada de fonte de dados: garante 
informações abrangentes de cobertura de 
mercado, abordando a sensibilidade temporal 
de dados financeiros por meio da captura de 
informações em tempo real.

• Camada de engenharia de dados: prepa-
rada para PNL em tempo real e processamen-
to de dados, enfrenta os desafios inerentes à 
alta sensibilidade temporal e à baixa relação 
sinal-ruído em dados financeiros.

• Camada LLMs: focando uma variedade 
de ajustes finos e metodologias, mitiga a 
natureza altamente dinâmica dos dados finan-
ceiros, garantindo a integridade do modelo, 
relevância e precisão.

• Camada de aplicação: apresentando 
aplicações práticas e demonstrações, destaca 
a capacidade potencial do FinGPT no setor 
financeiro.

De acordo com os seus criadores e a 
comunidade AI4Finance, o FinGPT pode en-
contrar amplas aplicações em serviços finan-
ceiros, auxiliando profissionais e indivíduos na 
tomada de decisões financeiras informadas. 
As aplicações potenciais incluem: robô-as-
sessor, negociação quantitativa, otimização 
de portfólio, análise de sentimento finan-
ceiro, gestão de riscos, detecção de fraude 
financeira, pontuação de crédito, previsão de 
insolvência, previsão de fusões e aquisições 
(M&A), pontuação ESG e  educação financei-
ra. Ao vincular esses componentes distintos, 
mas interconectados, o FinGPT fornece uma 
solução holística e acessível para alavancar 
a IA em finanças, o que facilita a pesquisa, 
a inovação e as aplicações práticas no setor 
financeiro.

A integração de LLMs no setor financeiro, 
por meio de soluções como o FinGPT, abre 
portas para uma modelagem de linguagem 
mais eficiente, precisa e acessível. Essa 
tecnologia tem o potencial de revolucionar o 
mercado financeiro, oferecendo novas ferra-
mentas para análise de dados, a tomada de 
decisões e o desenvolvimento de produtos e 
serviços inovadores..

*PAULO WATANAVE é head of Data & Analy-
tics na NAVA Technology for Business

Conheça o FinGPT
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Em Mato Grosso, o investimento feito foi de R$ 27,8 milhões entre o km 502,4 e o km 602,8 trouxe mais fluidez e segurança ao tráfego

DNIT revitaliza 46 km da BR-174
 Da redação 

O Departamento 
Nacional de Infraes-
trutura e Transportes 
(DNIT) concluiu a revi-
talização de 46,7 qui-
lômetros da BR-174/
MT, no município de 
Comodoro (639,5 km 
de Cuiabá). O Governo 
Federal investiu apro-
ximadamente R$ 27,8 
milhões nas melhorias 
do trecho entre o km 
502,4 e o km 602,80 
da rodovia. 

Foram executados 
serviços como de fresa-
gem, aplicação de mi-
crorrevestimento asfál-
tico, além de diversas 
correções no pavimen-
to. A BR-174 integra o 
corredor logístico para 
o escoamento da pro-
dução do agronegócio 
de Mato Grosso, com 
destaque no transporte 

de milho, soja e algo-
dão.

Comodoro fica pró-
ximo à divisa de Rondô-
nia e a 656 quilômetros 
da capital mato-gros-
sense Cuiabá. Com a 
recuperação deste seg-
mento, o DNIT entre-
ga uma rodovia mais 
segura o que garante 
um tráfego dinâmico, 
impulsionando o de-
senvolvimento e forta-
lecimento da atividade 
econômica regional.

CONDIÇÕES DA RO-
DOVIA - Com a amplia-
ção dos investimentos 
do Governo Federal 
nas rodovias sob ad-
ministração do DNIT, 
foi possível melhorar 
de forma significativa 
as condições da malha 
rodoviária em todo o 
país. A evolução do 
Índice de Condição de 
Manutenção (ICM) - 

ESCOAMENTO DE GRÃOS

monitoramento mensal 
realizado pela autar-
quia que visa manter 
uma radiografia atuali-
zada das condições da 
malha federal sob juris-
dição do Departamento 
- comprova o avanço 
na qualidade das rodo-
vias. O ICM considera a 
situação da pista, sina-
lização, funcionamento 
dos dispositivos de dre-
nagem, entre outros 
itens.

Em Mato Grosso, o 
ICM de 2023 das ro-
dovias chegou a 76% 
na faixa “Bom”, ante os 
54% de 2022. Já a BR-
174/MT, que perfaz 
cerca de 1,1 mil quilô-
metros dentro do esta-
do, registrou no último 
levantamento um per-
centual de quase 90% 
de toda a sua extensão 
considerada em boas 
condições.

Daniel Mello - 
Agência Brasil 

O ministro do Empre-
endedorismo, da Micro-
empresa e da Empresa de 
Pequeno Porte, Márcio 
França, estima que cerca 
de oito milhões de empre-
sas podem ser beneficiadas 
pelo renegociamento de 
dívidas. O governo prepara 
um programa semelhante 
ao Desenrola, que conce-
deu descontos para pesso-
as físicas endividadas, para 
os microempreendedores 
individuais (MEIs) e peque-
nas empresas.

Segundo França, exis-
tem cerca de seis milhões 
de MEIs “que têm algum 
problema com o próprio 
governo, porque não pa-
gam aqueles valores men-
sais ou porque devem de 
alguma outra forma”.

Além dessas, há as pe-
quenas empresas com débi-
tos em aberto, muitas que, 
de acordo com o ministro, 

TCHAU, DÍVIDAS

Desenrola irá atender 8 milhões de empresas

Da redação 

Austrália e Costa Rica 
entraram para a lista de 
países que abriram novos 
nichos de mercados para 
a exportação de produtos 
brasileiros. A Austrália 
anunciou aprovações sa-
nitárias para a importa-
ção de pescados do Brasil 
e o governo da Costa Rica 
vai permitir o ingresso de 
produtos à base de célu-
las-tronco de cães, gatos 
e equinos com fins tera-
pêuticos. 

Os dois novos mercados 
se somam aos outros 11 
abertos em 2024, e a um 
total de 91 desde o início 
do ano passado. As aber-
turas contribuem para au-
mentar o fluxo comercial 
com esses dois importan-
tes mercados e sinalizam 
a confiança internacional 
no sistema de controle sa-
nitário do Brasil.

Continuamos com um 
trabalho intenso de aber-
tura de mercados, o que 
demonstra a retomada do 

Brasil no cenário interna-
cional, evidencia sua rele-
vância e a confiança que 
os países depositam na 
defesa sanitária brasilei-
ra”, disse Roberto Perosa, 
secretário de Comércio e 
Relações Internacionais 
do Ministério da Agricul-
tura e Pecuária

A Costa Rica é impor-
tante destino para os 
produtos agrícolas brasi-
leiros, que, em 2023, so-
maram US$ 272 milhões 
em exportações para 
aquele mercado. Os prin-
cipais itens foram cereais, 
farinhas e preparações, 
produtos florestais e pro-
dutos do complexo soja. 
Somente em janeiro deste 
ano, as exportações agrí-
colas à Costa Rica alcan-
çaram cerca de US$ 30 
milhões.

Para a Austrália, o 
Brasil exportou produtos 
do agronegócio no valor 
de US$ 293 milhões em 
2023, com destaque para 
café, produtos florestais, 
produtos de origem ani-

mal e sucos, que juntos re-
presentaram 74% do total 
das vendas agrícolas bra-
sileiras para aquele país. 
Em 2024, as exportações 
de produtos agrícolas ao 

NEGÓCIOS EM EXPANSÃO

13 novos mercados estão abertos para o Brasil

Christiano Antonucci - Secom - MT

A BR-174 integra o corredor logístico para o escoamento da produção do 
agronegócio em Mato Grosso

O governo prepara um programa semelhante ao Desenrola, que concedeu descontos 
para MEIs e pequenas empresas

Gilberto Leite - Estadão Mato Grosso
tiveram problemas com 
o Programa Nacional de 
Apoio às Microempresas e 
Empresas de Pequeno Por-
te (Pronampe), que oferecia 
créditos com juros menores 
que os do mercado. 

“A pessoa pegou o recur-
so a 4%, 5%, mais uma Selic 
[taxa básica de juros] que 
era de 2%, 3%. E a Selic au-
mentou para 13% em oito 
meses. Então, esse é o princi-
pal componente. Tem 7% ou 
8% de pessoas que pegaram 
Pronampe e hoje em dia es-
tão devendo”, detalhou. 

O ministro também de-
fende mudanças nas regras 
atuais do Simples, sistema 
de tributação simplificada 
para empresas de pequeno 
porte. Para França, poderia 
se aproveitar as regula-
mentações que serão ne-
cessárias após a aprovação 
da reforma tributária. “A 
janela de oportunidade que 
está dada a partir da refor-
ma tributária, o governo 
tem que regulamentar vá-

rios assuntos a partir da re-
forma tributária aprovada”, 
ressaltou.

A principal alteração 
proposta pelo ministro é o 
fim do desenquadramento 
automático quando o fatu-
ramento da empresa ultra-
passa os limites do Simples. 
Atualmente, caso fature 
mais do que o previsto na 
lei, R$ 81 mil anuais para 
MEI e 4,8 milhões por ano 
para pequenas empresas, 
ela deixa de ser tributada 
pelo sistema simplificado 
e tem que pagar impostos 
pelo mesmo sistema do res-
tante das empresas.

Para França, faria mais 
sentido se a tributação di-
ferenciada fosse somente 
sobre a parte que exce-
desse o limite, mantendo 
a empresa no sistema sim-
plificado para o restante 
do faturamento, de forma 
semelhante ao imposto de 
renda de pessoas físicas, 
composto de várias faixas 
de tributação.

mercado australiano já 
somam mais de US$ 24 
milhões.

“Continuamos com um 
trabalho intenso de aber-
tura de mercados, o que 

demonstra a retomada do 
Brasil no cenário interna-
cional, evidencia sua rele-
vância e a confiança que 
os países depositam na 
defesa sanitária brasileira. 

É um esforço amplamente 
respeitado mundialmente, 
o que nos confere a credi-
bilidade para abrir novos 
mercados e alcançar re-
cordes”, afirmou Perosa. 

Marcos Vergueiro - Secom - MT

Farinhas, cereais e produtos do complexo soja estão sendo exportados para a Costa Rica
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Segundo a deputada estadual, a palavra já foi dada para Botelho, e não há, nesse momento, possibilidade de ter duas palavras

Janaina: Juca não sai candidato
Fernanda Leite

A deputada estadu-
al Janaina Riva (MDB) 
disse não acreditar na 
candidatura de Juca do 
Guaraná (MDB) para a 
Prefeitura de Cuiabá. 
Ela também afirmou 
que o partido já fechou 
com o presidente da 
Assembleia Legislativa 
Eduardo botelho (UB) 
desde o ano passado.

“A gente já tem po-
sição definida e toma-
da, o Juca sabe disso. 
Hoje, se ele decidir ser 
candidato, a gente tem 
o maior carinho por ele 
e tudo mais, porém, é 
um projeto que a gente 
está construindo desde 
o ano passado, ele tem 
ciência disso”, disse a 
parlamentar.

A deputada disse ain-
da que não acredita que 
ele será candidato. “Não 
acredito que ele vá ser 
candidato, mesmo sendo 
um nome que, sem dú-
vida, tem nosso respei-
to. Mas nesse momento, 
não pode ter nosso apoio 
porque ninguém pode 
ter duas palavras, e a 
palavra já foi dada para 
o Botelho, desde o ano 
passado”, esclarece.

No último sábado 
(17), o presidente do 
diretório municipal do 
MDB, Francisco Faiad, 
confirmou para a repor-
tagem do Estadão Mato 
Grosso, que que o MDB 
pretende lançar a pré-
-candidatura do depu-
tado Juca do Guaraná. 
Mas que a escolha seria 
de cunho pessoal e que 

CAMINHO DO MDB

ainda iria levar o nome 
dele para os demais in-
tegrantes do partido.

Janaina Riva afirma 
que o apoio do MDB a 
Botelho é "quase" um 
consenso dentro da 
agremiação. “A decisão 
não só a minha, mas do 
Carlos Bezerra, Dr. João, 
do Thiago Silva e do 
Juarez Costa. Estamos 
fechados em apoiar a 
candidatura do Bote-
lho. A gente quer man-
ter esse grupo unido e 
que foi vencedor com a 
campanha do governa-
dor Mauro Mendes e do 
vice-governador Ota-
viano Pivetta na eleição 
passada. E agora, uni-
dos para tentar uma vi-
tória em Cuiabá, porque 
não existe o já ganhou”, 
concluiu ela.

"Não acredito que ele vá ser candidato, mesmo sendo um nome que, sem dúvida, 
tem o nosso respeito", disse Janaína

Gilberto Leite

Fernanda Leite

Presidente da As-
sembleia Legislativa e 
pré-candidato a prefei-
to de Cuiabá, Eduardo 
Botelho (UB) comentou 
na última segunda-fei-
ra, 19 de fevereiro, so-
bre a importância de 
ter a primeira-dama 
Virginia Mendes como 
aliada na disputa pelo 
Palácio Alencastro.

O deputado disse que 
vai procurá-la nesta se-
mana para debater os 
temas: políticas públicas 
na área social, pesso-
as em situação de rua e 
o abandono do Centro 
Histórico.

“Eu vou procurar a 
primeira-dama para nós 
conversarmos essa se-

mana. Ela é muito im-
portante para o projeto 
de ganhar a eleição. E 
ela é importante para 
o projeto que eu tenho 
por Cuiabá, na área do 
social, o projeto de revi-
talizar o Centro de Cuia-
bá. Para isso, nós vamos 
precisar muito da ajuda 
dela”, disse Botelho. 

Segundo ele, é pre-
ciso cuidar das pessoas 
que vivem nas ruas. “Te-
mos que tirá-los daquela 
situação. Temos que dar 
acolhimentos para eles, 
então eu vou precisar 
muito dela, do forte tra-
balho dela, dos evangéli-
cos, das casas de recupe-
ração, dos católicos, que 
tem essas casas para nós 
fazermos o trabalho for-
te nessa área social, que 

é de dar tratamento e 
acolhimento para essas 
pessoas”, avaliou. 

Com relação ao Cen-
tro Histórico, o deputa-
do disse que é preciso 
resgatar o Centro Histó-
rico do passado. "Preci-
samos ter um Centro de 
Cuiabá que nós conhece-
mos aí na década de 70”, 
finalizou.

BANDEIRA BRANCA  
- A primeira-dama disse 
não “guardar mágoas” 
de Botelho e espera um 
encontro com o pré-can-
didato do União Brasil. 
“Não tenho mágoas, não. 
Só quero ouvir a pro-
posta dele para Cuiabá 
no social. Me preocupo 
com as pessoas mais ca-
rentes”, afirmou ao Mí-
dia News.

FORTE ALIADA

Botelho quer debate com Virginia sobre o social

Secom-MT 

O juiz Jean Garcia de 
Freitas Bezerra, da Vara 
7ª Vara Criminal, rejei-
tou pela segunda vez a 
denúncia feita pelo Mi-
nistério Público Estadual 
contra a secretária-ad-
junta da Secretaria de 
Estado de Saúde, Caro-
line Dobes. Com isso, a 
secretária não faz mais 
parte da ação penal.

No entendimento do 
magistrado, as denúncias 
feitas pelo Ministério Pú-
blico no aditamento do 
processo não foram ca-
pazes de comprovar qual-
quer tipo de participação 
da servidora na suposta 
organização criminosa, 
que teria fraudado licita-
ções na Secretaria de Es-
tado de Saúde.

“Em adição, não é 
despiciendo ressaltar 
que nenhuma das con-
dutas ou conversas des-
cortinadas no âmbito 
da organização crimi-
nosa pôde ser ligada de 
forma direta à acusada, 
vez que o nome des-
ta não apareceu senão 
nos atos administrati-
vos praticados em de-
corrência do cargo que 
ocupava. Mais ainda, 
todas as citações indi-
retas proferidas por ter-
ceiros sequer são feitas 
em nome de CAROLINE, 
mas sim em relação à 
“gestão hospitalar”, da 
qual ela é uma das ser-
vidoras, e à “mulher da 
SES”, sem maiores res-
paldos em outros ele-
mentos informativos 
dos autos que reforças-

sem a suposta autoria”, 
entendeu o magistrado.

O juiz não acatou o 
entendimento do MP, 
de que “a servidora teria 
integrado a organização 
criminosa voltada à prá-
tica de reiteradas frau-
des à licitação e atuado 
de modo a contornar o 
caráter competitivo dos 
processos licitatórios e 
favorecer indevidamen-
te as empresas consti-
tuídas por outros mem-
bros”.

Ao contrário, para o 
magistrado restou de-
monstrado “que esta [Ca-
roline Dobes], a princí-
pio, não possuía poderes 
suficientes para, por si 
só, iniciar e conduzir as 
contratações de modo a 
garantir o sucesso da or-
ganização criminosa”.

“Assim, é de se ver 
que as contratações tidas 
como ilícitas tiveram de 
passar pela análise de vá-
rios servidores da Secre-
taria de Estado de Saúde, 
o que obviamente não os 
torna integrantes do gru-
po criminoso de forma 
automática. Apesar do 
delineamento investigati-
vo de uma cadeia delitiva 
complexa, multiforme e 
plurissubjetiva, a inclu-

OPERAÇÃO ESPELHO

Juiz rejeita denúncia contra secretária adjunta

Depois da rejeição da primeira denúncia, o MP aditou o processo e fez um pedido de 
reconsideração contra Caroline Dobes, que foi repugnado

Gilberto Leite

Botelho disse que vai procurar Virginia Mendes, pois quer debater sobre 
políticas públicas na área social

Gilberto Leite

são de agentes nessa ca-
deia deve ter por base a 
delimitação precisa das 
condutas e a demonstra-
ção do dolo, um a um, 
não se revelando acer-
tada a denunciação de 
servidores públicos por 
terem praticado atos me-
ramente decorrentes de 

suas funções regulares”, 
enfatizou.

“Dessa forma, a fim de 
cumprir a formalidade 
legal retromencionada, 
mantenho a decisão de re-
jeição de denúncia tanto 
pelos seus próprios fun-
damentos quanto pelos 
outros delineados nesta 

decisão, a qual igualmen-
te rejeitou o aditamento 
da peça acusatória, até 
porque os fundamentos 
utilizados no referido adi-
tamento foram similares 
às razões do recurso em 
sentido estrito”, disse o 
magistrado ao rejeitar a 
denúncia.
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O concreto será utilizado nas pistas onde passarão os ônibus, devido a sua maior durabilidade

Pistas de concreto do BRT começam
a ser construídas na Av. do CPA

MOBILIDADE URBANA

Da redação
 
A Secretaria de Estado 

de Infraestrutura e Logís-
tica (Sinfra-MT) começou a 
concretar, na segunda-feira 
(19), as pistas do Ônibus de 
Transporte Rápido (BRT) 
na Avenida do CPA, em 
Cuiabá. O serviço é reali-
zado no trecho da Avenida 
que está em obras, próximo 
à entrada do Hospital de 
Câncer.

A concretagem é reali-
zada ao mesmo tempo em 
que outros serviços são 
executados na Avenida. 
Neste primeiro momento, 
os trabalhos se concentram 
em um trecho de dois quilô-
metros entre a Avenida Leô-
nida Mendes, que dá acesso 
ao bairro Morada do Ouro, 
e a Rua Alenquer, próxima 
ao Ginásio Verdinho.

Isaac Nascimento Filho, 
secretário-adjunto de obras 
Especiais, explica que a 
obra vai ser realizada por 
etapas, trecho por trecho, 

POLÍCIA

Igor Guilherme

Um suposto empresá-
rio de Cuiabá foi flagrado 
tentando agredir sua noiva 
após uma confusão em um 
bar no bairro Nova Con-
quista, região da Grande 
CPA. O episódio ocorreu 
após um bate-boca entre o 
casal, onde a mulher reve-
lou saber que seu noivo ha-
via sido flagrado com outro 
homem em um banheiro. O 
casal havia concretizado a 
relação poucas horas antes 
em um pedido de casamen-
to registrado em vídeo.

Conforme veiculado 
pelo Programa do POP, 
na TV Cidade Verde, após 
o suspeito pedir a vítima 

em casamento em um pes-
queiro, ambos foram ao 
bar para comemorar. Lá, o 
homem teve uma crise de 
ciúmes e passou a ofender 
a mulher.

Durante as ofensas, a 
mulher se defendeu e “jo-
gou” na cara do marido a 
informação do flagrante no 
banheiro.

Furioso, o homem par-
tiu para cima da mulher, 
que se escondeu no carro 
do homem. O suspeito con-
tinuou chutando o veículo 
na tentativa de pegar a ví-
tima.

Por fim, o casal foi expul-
so do bar e os dois foram 
embora sozinhos do local.

Ninguém foi preso.

AMOR E PANCADARIA
Mulher quase apanha após contar
que o noivo a traiu com homem

Igor Guilherme

Um homem, de identi-
dade não revelada, levou 
um tiro de espingarda 
calibre 12 enquanto ele 
e dois amigos, tentavam 
espantar uma manada 
de porcos que atravessa-
va uma lavoura na noite 
de segunda-feira (19), na 
Fazenda Paulistana, em 
Rondonópolis (215 km de 
Cuiabá). O disparo aciden-
tal veio de um dos amigos 
da vítima, que havia mira-
do, na verdade, em um dos 
suínos.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, o 

homem foi socorrido pelos 
amigos e levado às pressas 
para fora da fazenda. Quan-
do o sinal de celular pegou, 
os amigos ligaram para 
emergência e entregaram o 
amigo ferido à ambulância 
no meio da estrada.

Na delegacia, o respon-
sável pelo disparo se en-
tregou e disse que a arma 
estava na caçamba da ca-
minhonete. A escopeta, jun-
to com alguma munição, foi 
apreendida.

O homem foi detido e le-
vado à delegacia. A vítima 
do disparo estava conscien-
te e iria passar por cirurgia.

O caso será investigado.

EM RONDONÓPOLIS
Homem tenta espantar manada
de porcos e leva tiro acidental

Igor Guilherme

Um homem, de identida-
de não revelada, foi preso 
por suspeita tentar passar 
a mão nas partes íntimas 
de uma criança de apenas 
sete anos. O episódio ocor-
reu por volta do meio-dia 
de segunda-feira (19), mas 
só a noite que chegou ao 
conhecimento dos pais da 
criança.

Conforme informações 
da Guarda Municipal de 
Várzea Grande, o suspeito 

estava sendo linchado pela 
população quando a guar-
nição chegou. Aos agentes, 
o pai da criança relatou o 
ocorrido e disse que quem 
havia denunciado o suspei-
to foi a avó da criança, que 
convive com ele.

O homem foi encami-
nhado à Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) do Cris-
to Rei e após ser atendido, 
foi levado ao Cisc.

Os pais da vítima acom-
panharam o suspeito e o 
caso será investigado.

MONSTRO NOJENTO
Homem tenta assediar criança
e é linchado em Várzea Grande

A execução do concreto ainda exige um tempo de cura de 15 dias para garantir que ele não apresente problemas futuros

Marcos Vergueiro/Secom-MT

Da redação 

A partir desta terça-fei-
ra, dia 20 de fevereiro, os 
motoristas e motociclistas 
que transitam pela Avenida 
Dante Martins de Oliveira, 
em Cuiabá, serão submeti-
dos a um período educativo 
de fiscalização eletrônica. A 
medida, anunciada pela Se-
cretaria de Mobilidade Ur-
bana (Semob), visa garantir 
a segurança e a fluidez do 
trânsito nessa via, que re-
centemente foi entregue 

revitalizada e duplicada 
pela Prefeitura.

Conforme informações 
da Semob, durante os pró-
ximos 30 dias, os condu-
tores que forem flagrados 
ultrapassando o limite de 
velocidade estabelecido, 
que é de 60 km/h, rece-
berão apenas notificações 
orientativas, como parte da 
fase de adaptação. O obje-
tivo é alertar os motoristas 
sobre as normas de trânsi-
to e promover uma condu-
ção mais segura.

Michel Diniz, diretor de 
trânsito da Semob, ressalta 
a importância da conscien-
tização dos cidadãos du-
rante este período inicial. 
"O local já está devidamen-
te sinalizado para orientar 
os condutores nesta fase de 
adaptação", afirma Diniz. 

Ele destaca ainda que 
a Avenida Dante Martins 
de Oliveira desempenha 
um papel crucial na liga-
ção entre as regiões Leste 
e Norte da cidade com o 
centro da capital, tornan-

DANTE MARTINS DE OLIVEIRA

Começa período educativo de
fiscalização eletrônica em avenida

do essencial o cumprimen-
to das normas de trânsito 
para garantir a segurança 
de todos os usuários.

É importante ressaltar 
que, após o período educa-
tivo, as autuações entrarão 
em vigor, sendo fundamen-
tal que os motoristas este-
jam atentos às normas de 
trânsito estabelecidas. Por-
tanto, a Semob enfatiza a ne-
cessidade de cumprimento 
das regras para a segurança 
e o bem-estar de todos os 
cidadãos que utilizam a via. 

Lázaro Thor | 
Prefeitura de Cuiabá

A Comissão para acom-
panhamento e auditoria 
de aumento de óbitos do 
Hospital São Benedito deu 
início aos trabalhos na se-
gunda-feira (19) com a 
presença do secretário de 
Saúde, Deiver Teixeira, e 
do presidente da Empresa 
Cuiabana de Saúde Públi-
ca (ECSP), Juarez Sama-
niego.

A comissão foi criada 
pelo prefeito Emanuel Pi-
nheiro após diagnóstico 

situação da saúde apontar 
que, durante a administra-
ção do gabinete de inter-
venção do Estado, ocorreu 
aumento de quase 100% 
nas mortes no hospital São 
Benedito.

O relatório situacional 
após o período de interven-
ção do governo do Estado 
na saúde de Cuiabá aponta 
que o número de mortes 
no Hospital Municipal São 
Benedito quase dobrou no 
período de 15 de março a 
31 de dezembro de 2022 
e de 15 de março a 31 de 
dezembro de 2023, ou seja, 

no período em que a ad-
ministração não pertencia 
mais à Prefeitura de Cuia-
bá. Foram registrados 105 
óbitos em 2022 e 196 na 
gestão da intervenção (um 
aumento de 86%). Por con-
ta das mortes e do déficit 
de recursos deixado pelo 
gabinete de intervenção 
do Estado, o prefeito Ema-
nuel Pinheiro decretou ca-
lamidade pública na saúde 
cuiabana.

Na reunião, foi dado 
início efetivo ao trabalho, 
que terá prazo de 30 dias 
para apresentar relatório 

HOSPITAL SÃO BENEDITO

Comissão investiga aumento de
mortes durante intervenção

ao prefeito Emanuel Pi-
nheiro. Além de Juarez e 
Deiver Teixeira, mais qua-
tro servidores da Saúde 
cuiabana participarão da 
comissão.

"Definimos um crono-
grama de trabalho, levanta-
mento de dados e pesquisas 
qualitativas e quantitati-
vas, também elaboramos 
um modelo técnico para a 
confecção do relatório téc-
nico, que possa elucidar as 
razões desse aumento de 
mortes no hospital São Be-
nedito", afirmou o secretá-
rio de Saúde.

Igor Guilherme

Um homem, de identi-
dade não revelada, foi pre-
so por homicídio após ma-
tar um idoso, de 69 anos, 
a facadas em um bar no 
bairro Jardim Assunção, 
em Rondonópolis (215 km 
de Cuiabá), na tarde de se-
gunda-feira (19). O suspei-
to estava embriagado no 
momento da prisão e foi 
detido tomando banho na 
casa da mãe, onde também 
resistiu a prisão e ameaçou 
os policiais de morte.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, 
a vítima do esfaqueamento 
morreu em uma ambulân-
cia do Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência 
(Samu). O suspeito havia 
fugido e populares lavaram 
a cena do crime, impossibi-
litando o trabalho da Perí-
cia Oficial e Identificação 
Técnica (Politec).

Na busca pelo suspeito, 
os policiais militares fo-
ram até o endereço onde 
ele residiria. O homem não 

foi achado em casa, mas 
os policiais conseguiram 
apreender a faca usada no 
assassinato, que ainda car-
regava manchas de sangue. 
O objeto estava na rua do 
suspeito.

Continuando as buscas, 
os policiais foram até a 
casa da mãe do suspeito e 
lá, após relatarem à dona 
da casa do porquê que eles 
estavam ali, foram autori-
zados a entrar na residên-
cia.

O homem estava toman-
do banho e começou a xin-
gar os policiais de “desgra-
çados e filhos da puta” no 
momento que eles deram a 
ordem de prisão. O suspei-
to foi detido à força e ainda 
tentou morder os policiais. 
No caminho da delegacia, 
o homem continuou com 
os xingamentos, dizendo 
também que só não matou 
os policiais porque eles não 
estavam no local na hora 
da briga.

O suspeito foi levado à 
delegacia e o caso será in-
vestigado.

PRESO EM FLAGRANTE
Homem mata idoso em bar e
se esconde na casa da mãe

a fim de amenizar ao máxi-
mo o impacto no trânsito. 
“Estamos com várias fren-
tes de trabalho que vamos 
levando ao mesmo tempo. 
Enquanto estamos fazen-
do a concretagem aqui, em 
outro trecho já estamos fa-
zendo a drenagem”, contou.

As obras são realizadas 
em um trecho da Avenida 
do CPA sem comércios e 
residências, com impacto 
menor no trânsito. No local 
há sinalização e os motoris-
tas devem prestar atenção.

O concreto será utiliza-
do nas pistas onde passa-
rão os veículos do Sistema 
BRT, devido a sua maior 
durabilidade. O concreto 
é um pavimento rígido, ao 
contrário do asfalto, que é 
flexível, e por isso fica mais 
suscetível às ondulações 
provocadas pela frenagem 
constante dos ônibus.

O primeiro passo para 
a realização da obra foi a 
retirada do asfalto. Depois 
é realizado o sistema de 

drenagem. Os trabalhos se-
guem com a terraplanagem 
e, enfim, o concreto é des-
pejado sobre uma lona im-
permeável. Depois, o mate-
rial passa por um processo 
de varredura, para que ele 
fique liso e no mesmo nível.

A execução do concreto 
ainda exige um tempo de 
cura de 15 dias, ou seja, 
um período em que o mate-
rial precisa ser trabalhado 
para garantir que ele não 
apresente problemas futu-
ramente.

Após a finalização das 
obras, a Avenida do CPA 
continuará contando com 
três faixas de rolamento, 
sendo uma de concreto, 
com 3,5 metros de largura, 
e outras duas pistas de as-
falto, com 3 metros cada.

SISTEMA BRT - O Siste-
ma BRT terá dois corredores 
em Cuiabá e Várzea Grande. 
Um corredor vai ligar o Ter-
minal do CPA até o novo 
Terminal de Várzea Grande. 
O segundo fará a ligação en-

tre o Terminal do Coxipó e o 
centro da Capital.

Serão operados cinco 
serviços: duas linhas cha-
madas de "paradoras", que 
farão todo o trajeto dos cor-
redores, parando em todas 
as estações, e três linhas 
expressas, que saem do ter-
minal de origem e vão até o 
centro de Cuiabá com pou-
cas paradas, permitindo, 
assim, viagens mais rápidas 
para os usuários.

OBRAS EM VÁRZEA 
GRANDE - Em Várzea Gran-
de, as equipes do Consórcio 
contratado pela Sinfra-MT 
trabalham no recapeamen-
to das Avenidas da FEB e 
João Ponce de Arruda, as-
sim como na execução do 
material que fará a transi-
ção entre as pistas de as-
falto e de concreto. O tra-
balho é necessário para a 
reabertura de duas pistas 
em alguns trechos da Ave-
nida, o que está previsto 
para ocorrer no dia 28 de 
fevereiro.
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Aniversariante ilustre da semana, a empresária e 
amiga Rose Capriata

Djavan em 
Cuiabá em abril
O cantor e compositor 

Djavan estará se apresen-
tando em Mato Grosso, no 
dia 25 de abril, no Ginásio 
Aecim Tocantins, anexo à 
Arena Pantanal, em Cuia-
bá. A apresentação faz parte 
da turnê “D”, homônima ao 
25º álbum de estúdio lança-
do pelo artista, um dos mais 
aplaudidos e conceituados 
dentro do universo da MPB. 
Djavan é um ícone como 
músico e como poeta, no 
Brasil e por todo o mundo. 
“D” foi lançado em agosto do 
ano passado, com nada me-
nos que 11 músicas inéditas 
em 12 faixas. Dono de gran-
des sucessos, como “Lilás”, 
“Oceano” e “Eu te devoro”, a 
apresentação de Djavan pro-
mete contar com um reper-
tório com as principais can-
ções e composições do novo 
álbum. Ingressos para esta 
noite cultural muito especial 
à venda na Casa de Festas.

O barato do cinema
Nesta quinta-feira, co-

meça mais uma promoção 
especial que visa incentivar 
a ida das pessoas para ver 
cinema no cinema. A par-
tir desta quinta-feira, dia 
22, e até a próxima quarta-
-feira, dia 28, nos diversos 
cinemas dos shoppings de 
Cuiabá e outras cidades de 
Mato Grosso, as sessões de 
cinema vão custar apenas 
12 reais. Uma boa iniciati-
va promovida pela Feneec 
(Federação Nacional das 
Empresas Exibidoras Ci-
nematográficas) em todo 
o Brasil para proporcionar 
às pessoas a oportunidade 
de assistir a filmes a preços 
mais acessíveis, com des-
contos também na pipo-
ca e no refrigerante. Uma 
oportunidade bacana para 
as famílias se reunirem, se 
divertirem e curtirem uma 
experiência cultural única.

Transporte coletivo
Uma boa novidade para 

os usuários do transporte 
coletivo de Cuiabá e Vár-
zea Grande: o surgimento 
do aplicativo móvel que fa-
cilita suas jornadas diárias 
em viagens de ônibus. O 
“Meu Ônibus MTU” utiliza 
a tecnologia de geolocaliza-
ção por GPS presente nos 
smartphones, requerendo 
apenas uma conexão com 
a internet. Uma das funcio-
nalidades interessantes do 
aplicativo é a possibilidade 
de verificar a localização 
exata do ônibus em tempo 
real. Ao selecionar um ho-
rário de partida, é exibido 
no mapa tanto a localiza-
ção do usuário no ponto de 
ônibus quanto a localização 
do veículo em circulação. 
Isso permite um maior con-
trole e planejamento para 
o usuário, evitando longas 
esperas e aumentando a 
eficiência do transporte pú-
blico. A tecnologia permite 
o monitoramento de 116 
itinerários de ônibus e 506 
veículos, abrangendo tanto 
a cidade de Cuiabá quanto 
Várzea Grande. Os ônibus 
são equipados com antenas 
GPS para geolocalização e 
antenas GPRS para a trans-
missão de dados, garan-
tindo um serviço preciso e 
confiável para os usuários.

Casal de amigos queridos, Ana Cristina Vieira e 
José Rodrigues Rocha Júnior

E após graduação na Monteverde Academy, com rápida 
passagem pelo renomado Rollins College, Marco Giannotte 

se empenha cursando Medicina na FIU - Florida International 
University, em Miami. O pai, Mirko Giannotte, 

não cabe em si de tanto orgulho
Juliana Lozich comemorando os 4 anos da filha Aya, que 

completou 4 anos no mundo mágico dos unicórnios
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA N° 002/2024

EDITAL RESUMIDO
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari – Estado de Mato Grosso, 
situada na Av. Macário Subtil de Oliveira 848 – centro, CEP 
78.785-000 através do seu Agente de Contratação, torna 
público para quem possa interessar, que realizará às 08h30min 
(horário de Brasília/DF), do dia 07/03/2024, licitação na 
modalidade supracitada, do tipo menor preço global, com 
regime de execução indireta e sob empreitada por preço 
unitário, que tem por objeto CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA PARA CONSTRUÇÃO DE 05(CINCO) 
PRAÇAS LOCALIZADAS NA AV. NASCENTE DO RIO 
TAQUARI - MT, através da Plataforma Licitanet. Informação 
mais detalhada pelo e-mail: licitacao@altotaquari.mt.gov.br 
edital e projetos completos poderão ser obtidos através do site: 
www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes.
Alto Taquari – MT, 20 de fevereiro de 2024.

Thaís Regina Bender de Souza
Agente de Contratação

A empresa LFX SERVIÇOS DE TRANSPORTE LTDA, CNPJ: 
17.330.803/0001-07 torna público que requereu junto a 
Secretaria Estadual de Meio Ambiente- SEMA a Licença Prévia, 
Licença de Instalação e de Licença de Operação, para atividade 
“Posto/Ponto de abastecimento com tanque aéreo”, 
instalado na Avenida Bonifácio Sachetti 3584, Distrito 
industrial Augusto Bortoli Razia, Rondonópolis/MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 006/2024
REGISTRO DE PREÇOS N° 005/2024

Agente de Contratação da Prefeitura Municipal de Lucas do Rio 
Verde, torna público a quem possa interessar que o Processo 
Licitatório ELETRÔNICO Nº 006/2024 REGISTRO DE 
PREÇOS Nº 005/2024 - Pregão Eletrônico com Registro de 
Preços para a contratação de empresa para prestação de 
serviços de locação de banheiros químicos para pne 
(portadores de necessidades especiais) e containers sanitários, 
para uso em ações desenvolvidas pelo município de Lucas do 
Rio Verde – MT, não teve nenhum vencedor restando portanto 
“FRACASSADO”. Lucas do Rio Verde, 20 de Fevereiro de 2024.

Sirlei Amaro da Silva - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 012/2024

REGISTRO DE PREÇOS N° 009/2024
 Objeto: Pregão Eletrônico com registro de preços para 
aquisições de materiais de sinalização viária vertical e 
horizontal para atender as necessidades do Município de Lucas 
do Rio Verde – MT. Realização: Por meio do site: bll.org.br. Data 
de Início para o recebimento das propostas: das 15:00 horas do 
dia 21/02/2024 até as 08:00 horas do dia 11/03/2024(horário de 
Brasília). Data e horário de início da sessão: Dia 11/03/2024 às 
09:00 horas (horário de Brasília). Data e horário de início da 
disputa: Dia 11/03/2024 às 09:00 horas (horário de Brasília). 
Edital Completo: Afixado no endereço Av. América do Sul, Nº 
2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde MT.CEP: 
78455-000 – Fone: 65 3549-8300 e na Internet, site 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site bll.org.br. Fundamento 
Legal: Regida pela Lei n° 14.133, de 1º de abril de 2021, Decreto 
Municipal nº 6.248/2023 e 6.253/2023 e demais legislações 
aplicáveis ao caso.
Lucas do Rio Verde-MT, 20 de Fevereiro de 2024.

Sirlei Amaro da Silva - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO PRIMEIRO TERMO ADITIVO AO

CONTRATO N° 056/2023
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
B R A S I L Â N D I A  –  M T.  C O N T R ATA D A :  U R B A N 
CONSTRUÇÕES LTDA. CNPJ: 29.533.589/0001-75. OBJETO: 
Prorrogação do prazo de execução do Contrato Original por 
mais 120 (cento e vinte) dias, vigorando a partir de 29 de 
dezembro de 2023 a 27 de abril de 2024. ASSINATURA: 29 de 
dezembro de 2023. FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 
8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira - Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO SEGUNDO TERMO ADITIVO AO

CONTRATO N° 056/2023
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
B R A S I L Â N D I A  –  M T.  C O N T R ATA D A :  U R B A N 
CONSTRUÇÕES LTDA. CNPJ: 29.533.589/0001-75. OBJETO: 
Prorrogação do prazo de vigência do Contrato Original por mais 
120 (cento e vinte) dias, vigorando a partir de 01 de janeiro de 
2024 a 30 de abril de 2024. ASSINATURA: 29 de dezembro de 
2023. FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira - Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS PÚBLICAS - SMOP
AVISO DE RESULTADO DAS PROPOSTAS DE PREÇOS

TOMADA DE PREÇOS N° 008/2023/PMC
1ª REPUBLICAÇÃO

A SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS PÚBLICAS – SMOP, 
por meio da Comissão Permanente de Licitação, nomeada pela 
Portaria SMGE nº 360/2023, divulgada no Diário Gazeta 
Municipal de Cuiabá no dia 07 de março de 2023, torna público 
para conhecimento dos interessados, o RESULTADO DA 
ANÁLISE DAS PROPOSTAS DE PREÇOS referente à 
T O M A D A D E  P R E Ç O S  N °  0 0 8 / 2 0 2 3 / P M C ,  -  1 ª 
REPUBLICAÇÃO processo administrativo nº 082.008/2023, 
que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DE 
ENGENHARIA PARA EXECUÇÃO DO SALDO DO 
CONTRATO DE REPASSE Nº 835607/2016 - CONSTRUÇÃO 
DE PONTE DE CONCRETO NO CÓRREGO ARICÁ E 
RIBEIRÃO TAQUARAL, NO MUNICÍPIO DE CUIABÁ. 
L I C I TA N T E :  Á G A P E  C O N S T R U T O R A  LT D A  – 
CLASSIFICADA. Cuiabá/MT, 20 de fevereiro de 2024.

Luciana Carla Pirani Nascimento
Presidente da Comissão Permanente de Licitação

Agmar Divino Lara de Siqueira
Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE REQUERIMENTO DE
LICENÇA AMBIENTAL

A Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística 
(SINFRA-MT), torna público que requereu junto a 
Prefeitura Municipal de Barra do Garças – Secretaria 
Municipal do Meio Ambiente – SMMA/BG a Licença de 
Prévia (LP) e Licença de Instalação (LI) para construção 
da ponte de Concreto Pré-moldado sobre o Córrego 
Corrente, Rodovia: MT-336, Trecho: Entr. BR-158 – Entr. 
MT-110 (Toricoeje), com extensão de 41,55 m e Largura: 
8,30 m, localizado no município de Barra do Garças/MT.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

SENAR/MT - SERVIÇO NACIONAL DE APRENDIZAGEM RURAL

AVISO DE ABERTURA DA CONCORRÊNCIA N° 002/2024/SENAR/MT
Objeto: Contratação de empresa especializada em serviços técnicos de 
Engenharia para EXECUÇÃO DA OBRA DE CONSTRUÇÃO DO NÚCLEO 
AVANÇADO DE CAPACITAÇÃO DE SANTO ANTÔNIO DO LESTE/MT do 
Serviço Nacional de Aprendizagem Rural de Mato Grosso – SENAR/MT, 
conforme condições, quantidades e especificações constantes neste Edital e 
seus anexos. Data: 27/02/2024. Horário: 08h30min (horário local). Local da 
Sessão Pública: Sede Temporária do Serviço Nacional de Aprendizagem Rural de 
Mato Grosso – SENAR/MT, localizada na Rua I, nº 300, Quadra 17-A, Lotes 6-7, 
Parque Eldorado, Bairro Alvorada, CEP 78048-832, Cuiabá-MT. Vistas e Cópias 
do Edital: Os autos permanecerão com vista franqueada aos interessados no site 
http://app3.cna.org.br/transparencia/?gestaoLicitacaoAndamento-MT-2022-
1003 e na sede do SENAR/MT – Gerência de Licitações e Contratos. 
Informações: Telefone: (65) 3928-5802 / 3928-4892. E-mail: cpl@senarmt.org.br.

Presidente: Caio Silva e Souza

Ordenador de Despesas: José Luiz Martins Fidelis

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 003/2024
A Comissão de Apoio ao Pregão da Prefeitura Municipal de 
Nobres-MT, através da Pregoeira Sra. Hemily Natalye Alves 
Pereira, nomeada pela portaria 553/2021, torna público aos 
interessados, que realizará licitação na modalidade PREGÃO 
ELETRÔNICO N° 003/2024, do tipo MAIOR PERCENTUAL DE 
DESCONTO POR ITEM. Objeto: objetivando para REGISTRO 
DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE 
COMBUSTÍVEIS, COM FORNECIMENTO CONTÍNUO E 
FRACIONADO, CONFORME DEMANDA, POR UM PERÍODO 
DE 12 (DOZE) MESES, PARA ATENDER AS NECESSIDADES 
DE DIVERSAS SECRETARIAS MUNICIPAIS DO MUNICÍPIO 
DE NOBRES – MT. Início de Recebimento das Propostas: 
21/02/2024 a partir das 14h. Fim de Recebimento das 
Propostas: 01/03/2024 até às 08h40min. Início da Disputa: às 
9h do dia 01/03/2024. Local: www.bnc.org.br. Para todas as 
referências de tempo será observado o horário Brasília/DF. 
Informações Complementares: Os esclarecimentos referentes 
à especificação poderão ser obtidos no horário das 07h às 11h e 
das 13h às 17h, pelo telefone: 65 – 9 9251 – 9403 ou via e-mail: 
licitacao@nobres.mt.gov.br. O edital encontrar-se-á a 
disposição dos interessados no portal: www.bnc.org.br, ou 
a t r a v é s  d o  s i t e 
https://www.nobres.mt.gov.br/Transparencia/Licitacoes/Prega
o-eletronico/. Nobres, 20 de Fevereiro de 2024.

Hemily Natalye Alves Pereira - Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 005/2024
A Comissão de Apoio ao Pregão da Prefeitura Municipal de 
Nobres-MT, através da Pregoeira Sra. Hemily Natalye Alves 
Pereira, nomeada pela portaria 553/2021, torna público aos 
interessados, que realizará licitação na modalidade PREGÃO 
ELETRÔNICO N° 005/2024, do tipo MENOR VALOR POR 
ITEM. Objeto: objetivando para REGISTRO DE PREÇOS PARA 
FUTURA E EVENTUAL PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE 
LOCAÇÃO DE CAMINHÃO CAÇAMBA CARROCERIA 
BASCULANTE, COM TRAÇÃO 6X4, PARA ATENDER AS 
NECESSIDADES DE DIVERSAS SECRETARIAS MUNICIPAL 
DE INFRAESTRUTURA. Início de Recebimento das Propostas: 
20/02/2024 a partir das 14h. Fim de Recebimento das 
Propostas: 05/03/2024 até às 08h40min. Início da Disputa: às 
9h do dia 05/03/2024. Local: www.bnc.org.br. Para todas as 
referências de tempo será observado o horário Brasília/DF. 
Informações Complementares: Os esclarecimentos referentes 
à especificação poderão ser obtidos no horário das 07h às 11h e 
das 13h às 17h, pelo telefone: 65 – 9 9251 – 9403 ou via e-mail: 
licitacao@nobres.mt.gov.br. O edital encontrar-se-á a 
disposição dos interessados no portal: www.bnc.org.br, ou 
a t r a v é s  d o  s i t e 
https://www.nobres.mt.gov.br/Transparencia/Licitacoes/Prega
o-eletronico/. Nobres, 20 de Fevereiro de 2024.

Hemily Natalye Alves Pereira - Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MARINGÁ
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 002/2024
A prefeitura Municipal de Nova Maringá – MT, através da 
pregoeira e sua comissão de apoio, instituída pela Portaria n. º 
024/2024/GAPRE, torna público para o conhecimento de 
quantos possam interessar o resultado de LICITAÇÃO na 
modalidade PREGÃO ELETRONICO 002/2024 menor preço 
por Item, cujo Objeto é o REGISTRO DE PREÇOS PARA 
FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE MATERIAL TÊXTIL E 
AVIAMENTOS PARA SUPRIR A DEMANDA DA PREFEITURA 
MUNICIPAL NOVA MARINGÁ-MT, a ser regido pela Lei federal 
nº. 14.133/21 e suas alterações posteriores. EMPRESA 
VENCEDORA: MARIA JOSE DOS REIS NETO LTDA, inscrita 
no CNPJ/MF sob o número 10.226.940/0001-57. ITENS: 01, 02, 
03, 04, 05, 06, 07, 08, 09, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 
20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 
39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 
60, 61, 62, 63, 64, 65, 67, 68, 69, 70, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 
79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 91, 92, 93, 94, 95, 97, 
98, 99, 100, 101, 104, 105, 106, 107, 108, 109, 110, 111, 112, 
113, 115, 116, 117, 118, 119, 122, 123, 124, 125, 126, 128, 129, 
130, 131, 132, 134, 135, 136, 137, 138, 139, 140, 141, 142, 143, 
144, 145, 146, 147, 148, 149, 150, 151, 152, 153, 154, 155, 156, 
157, 158, 159, 162, 163, 164, 165, 166, 167, 168, 169, 170 e 
171. VALOR TOTAL: R$ 95.191,68 (noventa e cinco mil cento e 
noventa e um reais e sessenta e oito centavos). ITENS 
FRACASSADOS: 30, 31, 49, 50, 51, 52, 66, 71, 90, 96, 102, 103, 
114, 120, 121, 127, 133, 160 e 161.
Nova Maringá – MT, 20 de fevereiro de 2024.

Rosimeire da Silva Souza
Pregoeira/Port. 024/2024

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MARINGÁ
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO ELETRONICO N° 002/2024
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
EVENTUAL AQUISIÇÃO DE MATERIAL TÊXTIL E 
AVIAMENTOS PARA SUPRIR A DEMANDA DA PREFEITURA 
MUNICIPAL NOVA MARINGÁ-MT. Tendo em vista o que consta 
dos autos deste processo, e diante do resultado apresentado 
pela Pregoeira e Comissão de Apoio, HOMOLOGO o presente 
certame, para que produza todos os efeitos legais previstos em 
conformidade com as Leis 14.133/21, LC 123/2006, com o 
Decreto Municipal 005/2024 e suas alterações, bem como pelas 
disposições estabelecidas no Edital. EMPRESA VENCEDORA: 
MARIA JOSE DOS REIS NETO LTDA, inscrita no CNPJ/MF sob 
o número 10.226.940/0001-57. ITENS: 01, 02, 03, 04, 05, 06, 
07, 08, 09, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 
24, 25, 26, 27, 28, 29, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 
43, 44, 45, 46, 47, 48, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 
64, 65, 67, 68, 69, 70, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 
83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 91, 92, 93, 94, 95, 97, 98, 99, 100, 101, 
104, 105, 106, 107, 108, 109, 110, 111, 112, 113, 115, 116, 117, 
118, 119, 122, 123, 124, 125, 126, 128, 129, 130, 131, 132, 134, 
135, 136, 137, 138, 139, 140, 141, 142, 143, 144, 145, 146, 147, 
148, 149, 150, 151, 152, 153, 154, 155, 156, 157, 158, 159, 162, 
163, 164, 165, 166, 167, 168, 169, 170 e 171. VALOR TOTAL: 
R$ 95.191,68 (noventa e cinco mil cento e noventa e um reais e 
sessenta e oito centavos). ITENS FRACASSADOS: 30, 31, 49, 
50, 51, 52, 66, 71, 90, 96, 102, 103, 114, 120, 121, 127, 133, 160 
e 161. Nova Maringá – MT, 20 de Fevereiro de 2024.

Ana Maria Urquiza Casagrande - Prefeita Municipal

Anuncie Fone: (65) 99830-1111
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JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, QUARTA-FEIRA, 21 de FEVEREIRO de 2024

Cuiabá enfrenta o Real Noroeste-ES
COPA DO BRASIL

Da redação 

A atenção do Cuiabá vol-
ta-se para a Copa do Brasil. 
Classificado diretamente 
para a semifinal do Mato-
-grossense, a equipe se pre-
para para enfrentar o Real 
Noroeste-ES nesta quarta-
-feira, 21 de fevereiro, em 
Águia Branca (ES). Para 
avançar, o Dourado precisa 
de uma vitória ou empate.

"São disputas difíceis. 
A gente encontra desafios 
pelo caminho como o cam-
po, a localidade, não conhe-
cemos muito sobre as equi-
pes, mas respeitamos todas 
elas, pois são equipes que 
foram campeãs das últimas 
Copas, então temos que fa-
zer o nosso melhor. Enfren-
tando as adversidades do 
dia a dia, mas estamos nos 
preparando para fazer um 

Classificado direto para a semifinal do Mato-grossense, o Cuiabá foca as atenções 
para a Copa do Brasil

AscomDourado
bom jogo. Estamos prontos 
para fazer o que viemos 
treinando e ir para vencer", 
comentou Claysson, ata-
cante do Cuiabá.

O jogador foi respon-
sável por um dos gols que 
garantiram a classificação 
antecipada do clube às 
quartas do Mato-grossense 
e encaminharam uma vaga 
na semi. O Cuiabá ganhou 
por 3 a 0 sobre o Araguaia, 
em uma disputa no último 
dia 15 de fevereiro.

A equipe foi dividida no 
duelo do último domingo 
(18), na vitória sobre a Aca-
demia por 2 a 0, em Rondo-
nópolis. Os atletas que têm 
atuado com mais frequên-
cia ficaram na capital ma-
to-grossense com foco na 
disputa da Copa do Brasil 
contra o Real Noroeste-ES, 
pela primeira fase.

Cida Rodrigues | Secel-MT

Com recursos que pas-
sam de R$ 4 milhões, a 
Secretaria de Estado de 
Cultura, Esporte e Lazer 
(Secel-MT) garantiu a im-
plantação de 90 academias 
ao ar livre em diversos 
municípios mato-grossen-
ses desde 2022. Destas, 
39 ainda estão em fase de 
execução, e em breve, tam-
bém propiciarão condi-
ções para a prática regular 
de atividade física gratuita 
pela população.

Para o secretário da 
Secel, Jefferson Carvalho 

Neves, as academias insta-
ladas em espaços públicos 
ajudam a democratizar o 
acesso a uma vida saudá-
vel, ao esporte e ao lazer.

“A prática de atividades 
físicas é fator preventivo 
para uma série de doenças 
e contribui para a melhoria 
da qualidade de vida das 
pessoas. Além disso, o es-
porte e o lazer são direitos 
previstos da Constituição 
e as academias públicas 
são importantes para levar 
essas políticas públicas a 
todo o Estado”, destacou.

Geralmente, os valores 
para implantação das aca-

demias ao ar livre em Mato 
Grosso são executados por 
meio de convênios com os 
municípios, e grande parte 
é viabilizada em indica-
ções de emendas parla-
mentares.

“Apoiamos as inicia-
tivas que visam disponi-
bilizar equipamentos e 
estruturas para a popula-
ção se movimentar, afinal 
fomentar a prática es-
portiva é uma das nossas 
bandeiras. E é uma satis-
fação ver que a parceria 
da Secel com prefeituras 
e a Assembleia Legislativa 
tem ajudado muita gente 

PRÁTICAS SAUDÁVEIS

90 academias ao ar livre foram instaladas em MT
em Mato Grosso a ter uma 
vida mais saudável”, expli-
cou Jefferson. 

Os municípios beneficia-
dos estão localizados em di-
ferentes regiões do Estado, 
e incluem Alto Araguaia, 
Alto Boa Vista, Aripuanã, 
Barra do Garças, Campo 
Verde, Canabrava do Norte, 
Conquista D'Oeste, Casta-
nheira, Chapada dos Gui-
marães, Colniza, Confresa, 
Denise, Dom Aquino, Gaú-
cha do Norte, Guiratinga, 
Jangada, Juruena, Jusci-
meira, Matupá, Nossa Se-
nhora do Livramento, Nova 
Monte Verde, Peixoto de  

Azevedo, Poconé, Querên-
cia, Rio Branco, Rondonó-
polis, São José dos Quatro 
Marcos, Santa Terezinha, 
Santo Antônio de Leverger, 
Sinop, Terra Nova do Nor-
te, Tesouro, Várzea Grande 
e Vila Bela da Santíssima 
Trindade.

Dentre os equipamentos 
que fazem parte da acade-
mia estão simuladores de 
caminhada, de esqui e de 
cavalgada, bancos de exer-
cícios, multiexercitadores e 
aparelhos de rotação diago-
nal. O conjunto possibilita 
atividades que trabalham 
uma variedade de grupos 

musculares, como mem-
bros inferiores superiores, 
peito e glúteos, e também 
de alongamentos.

Além dos recursos para 
implantação das academias 
ao ar livre, o Governo de 
Mato Grosso estabelece 
outros inúmeros convê-
nios com municípios para 
fomentar a prática esporti-
va no Estado. As parcerias 
abrangem recursos finan-
ceiros para construção e 
reformas de equipamentos 
esportivos, como campos 
de futebol, ginásios, qua-
dras, pistas de skate, dentre 
outros.

A delegação desembar-
cou em Vitória no final da 
noite de segunda-feira, e 
na terça-feira, pela manhã, 
realizou um último treino 
antes do confronto no CT 
do Vitório. Eles ainda em-
barcam para Colatina (ES), 
cidade próxima ao estádio 
José Olímpio da Rocha, que 
recebe o duelo.

Para Claysson, a vanta-
gem do resultado não ga-
rante a vitória. "Sabemos 
que temos a vantagem 
do resultado, mas temos 
que ter uma mentalidade 
de vencedor. Esse fator 
e conseguir a vitória, o 
que é mais importante. É 
nossa obrigação buscar a 
classificação, respeitando 
o adversário, mas prin-
cipalmente o clube. Por 
isso vamos lutar muito", 
garantiu.


